



Eschentriebsterben und Naturschutz: 7 Fragen, 7 Antworten | Klein, aber oho: Einsatz eines Kompaktrückerzuges in der Landschaftspflege

[Vollartikel]

Stefan Müller-Kroehling und Olaf Schmidt

Eschentriebsterben und Naturschutz: 7 Fragen, 7 Antworten

Die Gemeine Esche hat eine große Bedeutung für den Erhalt der Biodiversität. Zwar sind nur etwa 50 heimische Arten der Wirbellosen in Mitteleuropa unmittelbar an die Esche gebunden, jedoch ist sie ein sehr bedeutsamer Bestandteil einer ganzen Reihe von Waldgesellschaften auf Sonderstandorten. In diesen wiederum lebt eine sehr große Zahl hoch spezialisierter, oftmals selten gewordener und gefährdeter Arten. Waldbauliche Alternativen zur Esche müssen diesen speziellen Lebensraumansprüchen somit gerecht werden.

Mehr:

http://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/eschentriebsterben_fragen_antworten/.

[Notiz]

Stephan Jüstl

Klein, aber oho: Einsatz eines Kompaktrückerzuges in der Landschaftspflege

Der Einsatz eines Kompaktrückerzuges kam bei Landschaftspflege-Maßnahmen im Lechtal erstmals zum Einsatz. Die besonders leichte und wendige Maschine ermöglicht den Abtransport von Gehölzschnittgut aus schwierigem Gelände, das für reguläre landwirtschaftliche Maschinen nicht erreichbar ist. Ein kurzer Bericht über Erfahrungen aus der Praxis.

Mehr:

<http://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/kompaktrueckerzug/>.

<p

style="margin-left:0px; margin-right:0px">

Dr. Wolfram Adelman Bayerische Akademie für Naturschutz und Landschaftspflege (ANL) Fachbereich 3 - Angewandte Forschung und internationale Zusammenarbeit Seethalerstraße 6 83410 Laufen Telefon: +49 8682 8963-55 Telefax: +49 8682 8963-17 wolfram.adelman@anl.bayern.de www.anl.bayern.de